

# Atacama piensa el futuro: Sercotec conecta ciencia, territorio y emprendimiento

**E**n Atacama, el futuro dejó de ser una consigna para transformarse en acción concreta. Así quedó demostrado en una nueva edición del Congreso Futuro, instancia que no sólo convocó a la ciencia y la innovación, sino que abrió un espacio real para que el emprendimiento local dialogará con el desarrollo productivo del territorio. En ese contexto, se conversó con la gerenta general de Sercotec, María José Becerra, la exdirectora regional Marlene Merinos Barrio y el actual director regional Marce-



lo Quiroga, quienes coincidieron en una idea central: el crecimiento de la región se construye desde lo local hacia el mundo.

Con 73 años de trayectoria, Sercotec ha sido clave en la creación y escalamiento de micro y pequeñas empresas y cooperativas en Chile. Lejos de ser un actor reciente en materia de innovación, la institución nació articulando conocimiento, industria y política pública para entregar soluciones concretas a quienes emprenden.

Ese espíritu fundacional hoy se proyecta en una mirada mo-

derna y descentralizada, donde las regiones definen sus propias rutas de desarrollo. “Estar en el Congreso Futuro es coherente con nuestra historia: pensar el presente y visualizar el mañana”, subrayó la gerenta general.

La región de Atacama hizo historia al convertirse en la única del país en desarrollar el Congreso Futuro en tres comunas: Copiapó, Caldera y Vallenar. Un hito que refleja una convicción pro-



Fecha: 15-01-2026  
 Medio: Diario Chañarcillo  
 Supl.: Diario Chanarcillo  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Atacama piensa el futuro: Sercotec conecta ciencia, territorio y emprendimiento

Pág.: 3  
 Cm2: 581,5  
 VPE: \$ 465.232

Tiraje: 2.800  
 Lectoría: 8.400  
 Favorabilidad:  No Definida

**ENTREVISTA**

POR PAULA CARMONA CABRERA

Jueves 15 de Enero de 2026

 Diario **Chañarcillo.** | 3


funda: el conocimiento debe llegar a los territorios y dialogar con sus realidades productivas.

Este logro fue posible gracias a la articulación entre el gobierno regional, la Universidad de Atacama, empresas privadas y servicios públicos como Sercotec. Un ecosistema colaborativo que permite que la ciencia no se quede en los auditorios, sino que se encontrará cara a cara con emprendedores, pymes y cooperativas.

Uno de los sellos más potentes de esta versión del Congreso Futuro fue la presencia activa de emprendimientos locales.

Vallenar albergó cerca de 30 iniciativas, principalmente de la provincia del Huasco.

Copiapó reunió 50 stands, con productos y servicios provenientes desde Tierra Amarilla hasta Caldera.

La mayoría de estos proyectos han sido apoyados por Sercotec mediante programas como Capital Semilla, Capital Abeja, barrios comerciales y los centros de desarrollo de negocios, que entregan acompañamiento permanente a la comunidad emprendedora.

“El éxito de estas jornadas demuestra que cuando se abren espacios, los emprendedores responden con creatividad, identidad y calidad”, destacó el director regional.

Un dato que no pasó desapercibido: más de dos tercios de los emprendimientos participantes están liderados por mujeres. Programas como Capital Abeja y Pioneras han permitido que mujeres ingresen y se consoliden en rubros históricamente masculinizados, desde servicios técnicos hasta áreas productivas vinculadas a la industria.

Este enfoque no solo apunta a la equidad, sino también a fortalecer la economía regional, reconociendo el enorme aporte femenino al desarrollo local.

Las autoridades coincidieron en que el crecimiento de Atacama no puede sostenerse solo en el mercado ni únicamente en el Estado. Se requiere un modelo colaborativo, donde la gran industria integre a las pymes locales como proveedoras, transfiera conocimiento y avance hacia procesos más sostenibles.

Programas de encadenamiento productivo, crecimiento sostenible y fomento a la asociatividad cooperativa buscan precisamente eso: mejorar productividad, competitividad y, al mismo tiempo, reducir brechas y desigualdades.

Entre los anuncios más esperados se encuentra la pronta apertura del programa Digitaliza Tu Almacén, iniciativa que permitirá a negocios de barrio modernizarse mediante herramientas

tecnológicas, medios de pago digitales y sistemas de seguridad.

Además, Sercotec proyecta seguir ampliando su presencia territorial y fortaleciendo el apoyo a emprendedores de todas las provincias de la región, con especial énfasis en creatividad, innovación aplicada y sostenibilidad.

El balance es claro: Atacama avanza con paso firme hacia un desarrollo más inclusivo y con

identidad propia. Sercotec, desde su rol histórico, continúa siendo un actor clave en ese camino, acompañando a quienes emprenden y apostando por un futuro donde la ciencia, la innovación y el territorio se encuentren.